

## **ACTA SESIÓN ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL**

**FECHA: 23 DE NOVIEMBRE DE 2021**

**SESIÓN N° 44**

**En nombre del País y nuestra Comuna, damos inicio a la sesión de Concejo, presencial, a las 09:38 horas.**

**Asisten las señoras Concejales y los señores Concejales que se señalan a continuación:**

Señor Fares Jadue Leiva, Concejal, quien preside la sesión.

Señora Natalia Cuevas Guerrero.

Señora Karen Garrido Ganga.

Señor Cristian Yury Weibel Avendaño.

Señora Joceline Parra Delgadillo.

Señora Silvana Flores Cruz.

Señor Felipe Cruz Huanchicay.

Señor José Luis Salas San Juan.

**Asiste, en calidad de Ministro de Fe,**

Señora Luisa Espinoza San Martín, Secretaria Municipal.

**Además, se encuentran presentes los/las siguientes funcionarios/as municipales:**

Señora Gianinna Repetti, Administradora Municipal.

Señor Matías Rojas, Director Jurídico.

Señor Gonzalo Lizana, Director de DAC.

Señora Catherine Manríquez, Directora Secpla.

Señor Francisco Moscoso, Director de Dimao y Medio Ambiente.

**TABLA**

- 1.- Aprobación Actas Anteriores.
- 2.- Cuenta del señor Alcalde.
- 3.- Aprobar la Entrega del Informe Ejecutivo, al Proceso legal de la Imagen Objetivo en el Marco de la Actualización del Plan Regulador Comunal de Recoleta.
- 4.- Aprobar Patente de Alcohol Restaurant Diurno y Nocturno Clasificada en el Artículo 3° la Letra C) Ley 19.925 sobre Expendio y Consumo de Bebidas Alcohólicas.
- 5.- Incidentes.

NOTA: El punto 3 se reemplaza por el siguiente.  
Entrega de Informe Ejecutivo, con el cual da inicio al Proceso legal de Imagen Objetivo en el Marco de la Actualización del Plan Regulador Comunal de Recoleta.

## **1.- APROBACIÓN ACTAS ANTERIORES**

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO, CONCEJAL FARES JADUE:** Buenos días a todos y todas, damos por iniciada la sesión.

¿Tenemos Actas para su aprobación?

**LA SEÑORA SECRETARIA MUNICIPAL LUISA ESPINOZA:** No hay Actas para ser aprobada por las señoras y los señores Concejales.

## **2.- CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE**

**LA SEÑORA SECRETARIA MUNICIPAL LUISA ESPINOZA:** No hay cuenta del señor Alcalde.

## **3.- ENTREGA DE INFORME EJECUTIVO, CON EL CUAL DA INICIO AL PROCESO LEGAL DE IMAGEN OBJETIVO EN EL MARCO DE LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN REGULADOR COMUNAL DE RECOLETA**

**LA SEÑORA SECRETARIA MUNICIPAL LUISA ESPINOZA:** Lamentablemente decir que quedo súper mal redactado, me acaban de decir que no es así lo que había que ponerle, por lo tanto le pediría que usted misma dijera cual sería el punto.

**LA SEÑORA CATHERINE MANRÍQUEZ:** Buenos días señores Concejales y Concejalas, el punto explícitamente es poder dar inicio a la etapa legal de imagen objetivo con la entrega de un informe ejecutivo, respecto a esta imagen, nos reunimos la semana pasada con ustedes para que pudieran tomar conocimiento al respecto, tienen 15 días para poder revisar y analizar lo que se presenta, está entregando don Leandro las carpeta correspondientes, y damos inicio al proceso legal de imagen objetivo con la entrega de este informe. Quedamos abiertos a cualquier consulta durante estos 15 días, si quieren alguna próxima reunión, lo podemos coordinar para que resolvamos dudas. Muy buenos días

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Muchas gracias.

Solo hacer una consulta, porque se formó la comisión de territorio y en esa comisión se trabaja este informe, ¿señora Directora?

**LA SEÑORA CATERINE MANRÍQUEZ:** Es una posibilidad si se requiere del Concejo poder trabajarlo desde esa base como comisión, no hay ningún problema.

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** No sé si el Concejo está de acuerdo les parece que los Concejales trabajemos el informe en el contexto de esta comisión?

**LA SEÑORA CONCEJALA SILVANA FLORES:** Sí, seamos partícipe.

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Bueno lo dejamos en Acta para que quienes estén a cargo de la comisión hagan la convocatoria a la brevedad, me refiero a los Concejales.  
Muchas gracias.

#### **4.- APROBAR PATENTE DE ALCOHOL RESTAURANT DIURNO Y NOCTURNO CLASIFICADA EN EL ARTÍCULO 3° LA LETRA C) LEY 19.925 SOBRE EXPENDIO Y CONSUMO DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS.**

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO:** Según lo informado Memorándum N°161 de fecha 16 noviembre 2021, del Director (S) Atención al Contribuyente, don Juan Veliz Silva, nos corresponde tratar el punto aprobar Patente de Alcohol Restaurant Diurno y Nocturno Clasificada en el Artículo 3° la Letra C) Ley 19.925 sobre Expendio y Consumo de Bebidas Alcohólicas.

¿Alguna duda o consulta respecto del punto 4?

**LA SEÑORA CONCEJALA SILVANA FLORES:** Quisiera saber dónde está ubicada, en que sector de Recoleta está ubicada?

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Señor Director, pero está en el informe la dirección, en Einstein 826.

**EL SEÑOR GONZALO LIZANA:** Buenos días señores Concejales y señoras Concejales, la patente que está solicitando su aprobación es una patente de micro empresa familiar y está en Einstein 826.

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Alguna otra duda o consulta respecto de este punto, aprovechando que está el señor Director de DAC presente.

No habiendo ni más dudas ni consultas, pasamos a la votación.

¿Por la aprobación de la Patente de Alcohol Restaurant Diurno y Nocturno Clasificada en el Artículo 3° la Letra C) Ley 19.925 sobre Expendio y Consumo de Bebidas Alcohólicas?

**EL CONCEJO MUNICIPAL,** por la unanimidad de sus integrantes presentes: las señoras Concejales Natalia Cuevas Guerrero, Karen Garrido Ganga, Joceline Parra Delgadillo, Silvana Flores Cruz; los señores Concejales Fares Jadue Leiva, Cristian Yury Weibel Avendaño, José Salas San Juan y Felipe Cruz Huanchicay, adopta el siguiente acuerdo:

#### **ACUERDO N° 173**

***“Aprobar otorgar la patente de Alcohol Restaurant Diurno y Restaurant Nocturno Clasificada en la Letra C) Artículo 3° de la Ley 19.925 sobre Expendio y Consumo de Bebidas Alcohólicas, al contribuyente “La Casona de Einstein” Jasmín Isabel González Balcarse E.I.R.L Rut 77.213.067-8 para funcionar en Avenida Einstein N°826 Recoleta por cumplir el peticionario y el local comercial las exigencias establecidas en la normativa correspondiente.”***

#### **5. INCIDENTES**

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** ¿Algún Concejel o Concejala, quiere tomar la palabra en el punto de Incidentes?

**LA SEÑORA CONCEJALA SILVANA FLORES:** En realidad no es como Incidente. Quiero hacer un saludo en el día de hoy a los fonoaudiólogos sobre todo en especial a los de acá de Recoleta.

**5.1. Planteamiento señor Concejal José Salas:  
a. Problemas que afectan a comunidades de Patronato y Barrio Bellavista.**

**EL SEÑOR CONCEJAL JOSÉ SALAS:** Quisiera un reconocimiento el que ya se inicia el trabajo del Cosoc, me informó la señora Secretaria Municipal que ya el viernes se reunieron y que se están generando los lineamientos a las políticas a seguir. Así que felicitar esa iniciativa que bueno que ya estemos trabajando y que se acerque también a la cosa de participar de los Concejos Públicos, y que también se informe y nos informen y nosotros poder aportar en esa institución, en esa estructura social.

Muy amable, muchas gracias.

**5.2. Planteamiento señora Concejala Joceline Parra:  
a. Reglamento de Concejo**

**LA SEÑORA CONCEJALA JOSELINE PARRA:** Buenos días Concejales, Concejalas a toda la Secretaría Municipal también.

Solo para que quede en Acta y para que nos pongamos de acuerdo los colegas Concejales en reunirnos para terminar el reglamento y formar las comisiones, es un tema que se ha tocado en reiteradas ocasiones, la semana pasada habíamos quedado de juntarnos después de la lectura y de la entrega del Plan Regulador, y cuando terminó la reunión algunos colegas se fueron y siento que ya debemos ponernos de acuerdo, ponernos serios y decir ya en qué día y en que horario nos vamos a reunir para ya poder dar término a este acto.

Muchas gracias

**5.3. Planteamientos señora Concejala Natalia Cuevas:**

- a. Reglamento de Concejo**
- b. Felicitación por resultado electoral a Diputados electos señora Karol Cariola y señor Boris Barrera**
- c. Solicitud de aporte económico a patinador artístico en categoría danza señor Felipe Ramírez**

**LA SEÑORA CONCEJALA NATALIA CUEVAS:** Buenos días a todos y todas, Concejales, señora Administradora Municipal, señora Secretaria Municipal, muy breve.

Primero, compartir lo que señalaba la Concejala Joseline Parra, me parece importante que podamos ver estos aspectos de lo que tenemos pendiente sobre el reglamento, espero que en las semanas que nos quedan de año podamos resolver y zanjarlo, me sumamente importante, así que tratemos de ponernos de acuerdo después de finalizar el Concejo Municipal.

Quería señalar aspectos muy concretos vinculados a todo lo que ha estado pasando en el desarrollo de la política de nuestro país, es cierto en función de las últimas elecciones, quiero entregar un saludo muy caluroso a los Diputados electos por el Distrito 9, la Diputada Karol Cariola y el Diputado Boris Barrera en específico, han salido electos un colectivo de Diputados y Diputadas, son 8 Diputados que representan a nuestra Comuna, pero en específico quiero entregar ese saludo, particularmente la Diputada Karol Cariola, es la Diputada más votada de Chile, me parece que es importante reconocerlo, además valorar la participación de los recoletanos y recoletanas en general en este proceso, un proceso tranquilo, y esperamos que ese ánimo pueda ir creciendo en el transcurso de estas semanas para que todos y todas participen en la primaria del 19 de diciembre.

Quisiera cerrar con una solicitud para la Administración Municipal que entiendo que también la Administración debiese haber recibido algún tipo de comunicación, que tiene que ver con la posibilidad de reunirse con un deportista de nuestra comuna, su nombre Felipe Ramírez, es patinador artístico en categoría de danza, va a participar de un campeonato internacional y evidentemente sabemos que las condiciones del deporte en nuestro país desde la estructura de Gobierno no es muy saludable respecto del apoyo que se le entrega a los deportistas, por lo tanto, este deportista recoletano quiere reunirse con nuestro Alcalde, con la Administración Municipal para ver de qué manera se le puede entregar algún tipo de apoyo económico para poder solventar sus gastos para el campeonato internacional que en este caso es en Estados Unidos, durante este verano, por lo tanto, entregar esta inquietud para ver de qué manera poder entregar un apoyo, sabemos que no depende del municipio, pero sí el municipio en distintas oportunidades ha tenido una muy buena disposición

y ha apoyado a numerosos deportistas de la comuna en situaciones de estas características. Simplemente eso.

Muchas gracias.

#### **5.4. Planteamiento señora Concejala Silvana Flores:**

##### **a. Solicitud de aporte económico a 3 deportistas destacados**

**LA SEÑORA CONCEJALA SILVANA FLORES:** Respecto a lo que dice la Concejala Natalia, me parece súper bueno asertivo, porque hay otros jóvenes, creo que si empiezan a buscar han mandado la misma solicitud que ganan, representan a Chile, son capos, han ganado los primeros lugares, y si se va hacer esta reunión podría ser que son como 3 pidiendo ese mismo tipo de solicitud, sería bueno que lo incorporaran también.

#### **5.5. Planteamiento señor Concejal José Salas:**

##### **a. Reglamento de Concejo**

##### **b. Solicita mayor participación de Alcalde, en los Concejos ordinarios y extraordinarios.**

**EL SEÑOR CONCEJAL JOSÉ SALAS:** En relación al reglamento de funcionamiento del Concejo, señalar que no hemos contado con el documento, yo asistí a una reunión, no se logró porque no se contaba con el documento propuesto de la mayoría.

Lo otro que solicitaría es que el señor Alcalde superara el tema de la participación de los Concejos, creo que se ve muy mal que el señor Alcalde, quien es el principal responsable de la gestión de la comuna de Recoleta no esté presente en los Concejos y cuando haya Concejo Extraordinario, los Concejos Ordinario se retire antes de la finalización de los Concejos, eso creo que es una cosa que tiene que ver con responsabilidad, entiendo los compromisos, entiendo la agenda, pero el principal trabajo de un Alcalde es la gestión en su propia comuna, así que en ese caso y lógicamente que me interesa que se haga llegar el documento, el señor Alcalde dio plazo de 15 días, la verdad que han pasado más de 40 y se exige rigurosidad, se acaba de decir que nosotros no participamos en la reunión anterior, nos retiramos, entonces, es todo una responsabilidad compartida, así que quisiera que esto quedara en Acta, además.

Muy amable gracias.

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Gracias Concejal.

Solamente quiero señalar que por algo existe una estructura de Concejo y ante las distintas, independiente de su opinión, pero ante las distintas actividades o compromisos que tenga el señor Alcalde, para eso existe una primera mayoría y si no una segunda mayoría y así para que pueda conducir este Concejo y el municipio siga su normal funcionamiento respecto de los compromisos y los temas administrativos que debe ver y aprobar, entonces, no me gustaría aquí que en este Concejo se instalara, como usted lo señala, que el señor Alcalde tiene poco menos que abandona la comuna, porque eso no es real.

**5.6. Planteamientos señor Concejal Felipe Cruz:**

- a. Felicitación al trabajo que se está realizando con el Plan Regulador.**
- b. Reglamento de Concejo**
- c. Felicitación por resultado electoral de Diputados electos señora Erica Olivera y señor Jorge Durán**

**EL SEÑOR CONCEJAL FELIPE CRUZ:** Quiero tocar varios temas, quiero hacerlo de forma lo más breve posible.

No alcancé a expresarlo cuando hablo la señora Directora de Secpla, el tema que en realidad felicito que estemos trabajando en un Plan Regulador uno nuevo, Recoleta lo necesita de forma urgente, es un instrumento creo que sobre todo para los Concejales, que tenemos dentro de nuestras atribuciones la fiscalización, aprobar o rechazar presupuesto que son importante, creo que este es uno de los momentos y de los momentos más importantes en una comuna y sin duda, creo que vamos hacer un buen trabajo al menos esa es mi disposición, para que lleguemos a un buen consenso y podamos desarrollarlo de la mejor manera posible.

Segundo termino, claro nos hemos atrasado bastante en torno a la definición, y en la estructura, la discusión de los puntos de nuestro nuevo reglamento bueno como se comentó la semana pasada, estuvimos extensamente viendo el tema del Plan Regulador, ya eran las 2 de la tarde y muchos nos teníamos que retirar, razón por la cual no pudimos avanzar en ese tema, les propongo que ya zanjemos y que lo aclaremos que la próxima sesión ya sea el 30 o la subsiguiente tengamos el Concejo y después de eso definamos al menos las comisiones y parte del reglamento si es que ustedes están de acuerdo.

Por último, un tema más nacional, felicitar a mi partido a Renovación Nacional un partido de Centro Derecha, que está en vías de convertirse en un partido mucho más inclusivo, tolerante que va a mostrar al país una nueva concepción de lo que es ser de Centro Derecha, felicito en particular a los Diputados de este distrito a la Diputada Erica Olivera y al Diputado Jorge Durán, amigos míos, y a tantos otros Parlamentarios y tantos otros Concejales que les fue bastante bien en esta elección, creo que eso nos da una lección muy importante, Chile quiere profundos cambios, Chile necesita profundos cambios, pero los necesita y los quiere de forma gradual, de forma pausada sin contra tiempos y eso es algo que nosotros desde nuestro pequeño espacio tenemos que entender también, colaborar, trabajar unidos para que finalmente la calidad de vida de nuestros vecinos, de nuestros ciudadanos mejore, así que los invito a que ese sea el tono de la discusión acá y de la discusión en el país, espero y ha sido siempre mi ánimo y ustedes lo saben trabajar mancomunadamente a pesar que somos oposición, Chile necesita en este momento, en este nuevo ciclo político, que nosotros actuemos seriamente los chilenos y las chilenas lo necesitan, lo requieren lo piden y nosotros tenemos que estar a la altura de las circunstancias. Muchas gracias presidente.

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Muchas gracias Concejal Cruz.

Algún otro Concejal o Concejala quiere tomar la palabra.

**5.7. Planteamiento señora Concejala Karen Garrido:  
a. Reglamento de Concejo**

**LA SEÑORA CONCEJALA KAREN GARRIDO:** Hola buenos días a todas y todos

Obviamente, igual que mi compañera Natalia Cuevas, felicitar a la Diputada Karol Cariola, por sus votos a nivel nacional y a nuestro compañero Boris Barrera que van nuevamente a trabajar por todo el país en el Congreso.

Muchas gracias.

**5.8. Planteamientos varios Sobre basura en la comuna**

- a. Concejala señora Karen Garrido**
- b. Concejal señor Felipe Cruz**
- c. Concejal señor José Salas**
- d. Concejal señor Cristian Weibel**
- e. Respuestas y planteamientos varios Director Dimao, señor Francisco Moscoso**

**LA SEÑORA CONCEJALA KAREN GARRIDO:** Mi punto era poder exponer una conversación que he tenido con varios vecinos y residentes de aquí de la Administración y la Dirección de Dimao pueda coordinar el tema de horarios de basura, si bien todos tienen sus horarios, pero ver la posibilidad que no sean tan diferenciados, un día a tal horario, otro día a otro horario, porque así se hace la apertura que vecinos saquen su basura a cualquier horario. Entonces, queríamos ver si desde acá se puede hacer la solicitud, ya conversado con los vecinos para coordinar, sé que tiene que haber una pequeña flexibilidad, pero que los rangos de horario del camión de la basura no sean tan extensos.

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Me está pidiendo poder intervenir el señor Director de Dimao, a propósito de lo que ha planteado la Concejala Karen Garrido. Así que le damos la palabra un momento.

**EL SEÑOR FRANCISCO MOSCOSO:** Buenos días señores Concejales.

Solo explicar la situación que comenta señora Concejala, el tema de los horarios de la basura, en general se cumplen de acuerdo a como está planificado, el gran problema que existe es que en KDM que es donde se van a depositar los residuos a veces hay filas enormes, sobre todo en este tiempo, como ustedes saben hay una época alta y una época baja de residuos, estamos empezando a la alta llegando al peak, porque diciembre y enero, y en esta época empieza a haber más basura en las calles, la gente tiende a generar más basura y obviamente nosotros estamos haciendo los planes de contingencia, pero señalar que en general la disparidad de los horarios se debe fundamentalmente a eso, algo que escapa a nuestro control, en general todo los servicios parten a la hora, pero durante el día sucede esto, solo para mencionarlo. Ahora, estamos disponibles para poder revisar y en el fondo ir achicando los rangos de tiempo en los cuales se puede asegurar un paso del camión, pero es un poco difícil.

**EL SEÑOR CONCEJAL FELIPE CRUZ:** Señor Director y sabiendo de los retrasos que se dan producto de estos atochamiento, quizás sería mejor considerarlo dentro de los rangos, o sea, cada etapa del proceso va a ser más largo y así la gente está más informada respecto de cuando sacar la basura.

**EL SEÑOR FRANCISCO MOSCOSO:** Lo que pasa que en general, o sea los rangos de tiempo son amplios, en el fondo el contrato los permite porque son imponderables, lo que sí se puede ir comunicando a la gente, porque lo que sucede en realidad es que la gente saca la basura a cualquier hora, esa es la verdad y lo podemos ver en todo los lados, Barrio Bellavista, Patronato, el corredor Dorsal que se utiliza el área verde, digamos los basureros que hay en las áreas verdes para poder depositar los residuos domiciliarios del día que no pasa la basura, entonces, hay un fenómeno que cuesta mucho controlar, porque tiene que ver con el uso de los espacios públicos dado que existe un hacinamiento, la gente prefiere dejar la basura afuera y lamentablemente se va produciendo la situación que todos ven hoy día, que es compleja.

**EL SEÑOR CONCEJAL FELIPE CRUZ:** Podríamos avanzar en eso quizás, en particular me ofrezco, y acá creo que la mayoría de los Concejales, no sé si hay alguna estrategia de educación respecto del tema para los vecinos.

**EL SEÑOR FRANCISCO MOSCOSO:** En realidad ustedes me tienen que invitar a mí, pero los inviten a que me inviten a la comisión de medioambiente, y podemos conversar todo estos temas en extenso, yo estoy abierto y me interesa mucho que los señores y señoras Concejales me ayuden en el uso del espacio público y en el uso del sistema de residuos, porque nosotros hoy día tenemos, no solo la alternativa de la basura, tenemos toda una línea de trabajo de reciclaje que para que todos lo sepan, no sé si lo saben, pero en realidad Recoleta, somos bastante bien mirados por el resto de las comunas, porque somos los primeros, vamos en la punta del lanza en el tema de reciclaje, entonces, hacer una coordinación entre las estrategias de reciclaje con los vecinos y el uso del sistema de Servitrans de la basura común y corriente es una tarea que créanme para los que hacemos el aseo, los que estamos a cargo del aseo es tremendamente difícil, la comunidad tiene su propia dinámica y en el fondo la interacción entre nuestros sistemas de recolección y el trabajo comunitario obviamente si ustedes están metidos en eso y nos ayudan, seguro que se va a formar un círculo más virtuoso.

**LA SEÑORA CONCEJALA KAREN GARRIDO:** En ese sentido sería importante reforzar los horarios, como se hizo en Dorsal en que se expuso en las redes sociales, el tema de horario del camión igual será importante tener esa información para reforzárselo a los vecinos los horarios si es que están a nivel comunal.

**EL SEÑOR FRANCISCO MOSCOSO:** Claro lo vemos con comunicaciones, que es quien nos articula las campañas de este tipo, no hay problema.

**EL SEÑOR CONCEJAL JOSÉ SALAS:** La verdad que en la comuna existen muchos microbasurales y sobre todo uno que es vergonzoso, el que está al lado del Liceo José Miguel Carrera, al lado norte es un basural, que incluso el Concejal Cruz tuvo la oportunidad de verlo, es una propuesta que en eso es habituales, es acostumbrado basurales, poner un container de tal manera que fuera de fácil solución el tema, por lo menos en los más impactantes, por ejemplo el de José Miguel Carrera y los que se acercan a las instituciones públicas en la comuna, que a lo menos hubiera un container, de tal manera, si fuera posible, gracias

**EL SEÑOR FRANCISCO MOSCOSO:** No es primera vez que nos plantean la idea de poner contenedores en los lugares donde se producen micro basural, pero la verdad que en nuestra mirada y nuestra experiencia dice que tiene que ser todo lo contrario, uno tiene que no señalar lugares donde se bote la basura de escombros, porque los escombros no deben depositarse en la calle, entonces, nuestra experiencia es que uno pone un contenedor, inmediatamente se rebalsa, entonces, ponemos dos contenedores y se rebalsan igual, y finalmente generamos un punto en el que todo el mundo entiende que ahí la Municipalidad viene a sacar los escombros y nos ganamos una zona de sacrificio, en particular por el espacio que hay al costado del Colegio José Miguel Carrera lo estuve mirando la semana pasada, créanme que ahí se instalan muchos rucos y el gran problema que hay, nosotros hace un tiempo atrás plantamos árboles, ya no queda ninguno, estuvieron regados, lo que pasa que es una zona compleja, no hay comunidad alrededor, sino que son edificios y la verdad que sin la ayuda de la comunidad y porque son las personas que viven alrededor de ahí amanece con cerrros de neumáticos, por ejemplo, amanece lleno de escombros que ocupan para armar rucos, nosotros los retiramos, la semana pasada los retiramos dos veces, el día sábado retiramos los rucos y quedó todo limpio y hoy probablemente ya eso está un desastre, la verdad que en la política nuestra es todo lo contrario, no es llenar de puntos donde la gente pueda depositar, sino que enseñarle a la gente que el voluminoso no va en la calle, el colchón no va en la calle, si hice una construcción y cambie el techo, saqué madera no van a la calle, eso se paga, porque no hay un servicio para eso, lo que el municipio ha hecho es meterse la mano al bolsillo

y de manera obligada porque estamos obligados a mantener el aseo, tener que desembolsar una cantidad de plata no menor para poder hacer frente a esto que finalmente es solo por el mal uso del espacio público, y por el no entendimiento que este tipo de residuos que antiguamente era mucho menos, porque lamentablemente la cultura del consumo ha hecho que hoy todos cambien su living cada dos años, que el refrigerador se cambie cada 3 o 4 años porque se echa a perder, entonces la cultura de lo desechable nos va generando este fenómeno que es creciente, porque todos los años es mayor, y todo los años tenemos que gastar más dinero en hacer frente a una situación que en realidad podríamos controlarla desde el punto de vista que cada uno se hiciera cargo.

**EL SEÑOR CONCEJAL CRISTIAN WEIBEL:** Buenos días a todos y todas.

Efectivamente se ha dicho la comuna más limpia no es la que tiene mejor servicio de aseo, sino es la que menos ensucia, y creo que desde este Concejo nuestros últimos años se han hecho distintos llamados a la comunidad, y antes del estallido y de la pandemia estuvimos trabajando en comunidad ya sean en temas puntos reciclaje lombricultura, en tratar de hacer más verde esta comuna sin duda, sin embargo, creo que tenemos un desafío como autoridades locales, respecto de potenciar las organizaciones en territorio y ese cambio cultural tan anhelado tiene que ver con esto, que ensuciamos menos, reciclemos más, reutilicemos, porque la verdad hacen dos atrás y sacábamos la cuenta solo en voluminosos se botaron más de 200 millones de pesos en el año, en KDM, que podríamos haber invertido en un montón de cosas, sin embargo debido a las incivildades de la población de algunos sectores, de algunos vecinos y vecinas que no logran entender esta responsabilidad que tienen con su medio ambiente hacen botar literalmente el dinero a la basura, en ese contexto creo que tenemos un desafío y desde ya creo que es importante que desde Dimao, señor Director pudiéramos juntarnos yo lo conozco y conocer el plan que tiene este plan municipal que existe el tema del reciclaje, el tema de apuntar y direccionar ser la comuna más verde que existe y ver como nosotros nos ponemos a disposición y podemos ayudar a potenciar aquello sobre todo en el territorio, creo que tremendamente importante porque ese plan existe y efectivamente en su minuto cuando se implementó dio muy buenos resultados, a lo menos donde se hizo que fue en los colegios, en algunas Juntas de Vecinos, algunos territorios, en los Cesfam y eso dio muy buenos resultado, así que todo el apoyo en ese sentido para poder retomar esa tarea y poder aportar y apoyar.

Gracias.

- 5.9. Planteamiento señor Concejal Fares Jadue:**
- a. Felicitación por resultado electoral a los Diputados electos señora Karol Cariola y señor Boris Barrera**
  - b. Informa sobre Consejera Regional electa señora María Eugenia Puelma**
  - c. Agradecimientos a vecinos y vecinas que participaron en elecciones presidenciales y parlamentarios.**
  - d. Llamado a la participación en la elección 2ª vuelta presidencial el 19 de diciembre 2021**

**EL SEÑOR CONCEJAL FARES JADUE:** Quiero sumarme a las palabras de felicitaciones a los Diputados y Diputada Karol Cariola y Boris Barrera que tuvieron un gran logro y esperamos seguir trabajando con ellos en favor de nuestra comuna, pero además sumar algo bien relevante para nuestra comuna que por fin tenemos un Consejero, Consejera Regional a favor del Gobierno Regional, que probablemente trabaje por nuestra comuna, así que saludar la elección de la Consejera Regional María Eugenia Puelma, por este Distrito que va a poder efectivamente defender nuestros proyectos en el Consejo Regional, tenemos un Consejo Regional que creemos es mucho más favorable el que ha salido electo que el que existía, así que solamente tener la esperanza que la gestión de nuestros proyectos en ese espacio sea para el bien de nuestra comuna, y sin duda agradecer a todo los vecinos y vecinas que participaron de esta elecciones presidenciales y parlamentaria, si bien el nivel de participación de nuestra comuna no fue el que obtuvimos en el Plebiscito el apruebo y el rechazo, alcanzamos el 44% de la participación, hacer un llamado para la próxima elección presidencial de segunda vuelta, aumentar la participación porque es lo que necesitamos que todas nuestras vecinas y vecinos decidan cual es el destino de lo que queremos para el Chile que todas y todos soñamos.

**EL SEÑOR PRESIDENTE DEL CONCEJO FARES JADUE:** Si no hay más opiniones, damos por terminada la sesión N° 44 en nombre de nuestro país y nuestra comuna, a las 10:09 horas. Muchas gracias.



*Luisa Espinoza San Martín*  
**LUISA ESPINOZA SAN MARTÍN**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**

FJL/ LESM/ ngc

*Fares Jadue Leiva*  
**FARES JADUE LEIVA**  
**PRESIDENTE DEL CONCEJO**